

jardins, M. Chabot, professeur à l'école normale Jacques-Cartier et plusieurs autres citoyens distingués.

M. et Mme Jos. Archer qui, il y a quinze jours célébraient leur cinquantenaire matrimonial, assistait aussi à ce cinquantenaire de professorat.

Les anciens et les anciennes élèves étaient en nombre considérable.

Le personnel de l'école normale, au grand complet, assistait à la partie religieuse des noces d'or : M. le Principal et M. l'Assistant, MM. les professeurs, les maîtres-d'étude et les élèves des deux départements.

Le programme musical a été exécuté par l'Union Musicale. L'Union a très bien chanté la messe en sol de Weber. Les différents solos ont été rendus par Mlle Robitaille et MM. Fecteau et Roy. M. E. Gagnon accompagnait à l'orgue et M. G. Gagnon au piano.

Le sermon a été donné par Mgr O'Reilly, vicaire-général de Mgr Corrigan, archevêque de New-York, et ancien élève du Séminaire de Québec. Le vénérable prédicateur avait pris pour texte : *Emitte spiritum sanctum tuum et creabuntur, et renovabis faciam terrae*, et traita de l'éducation en général, de ses progrès et de ses bienfaits.

Les décorations de la chapelle étaient splendides ; et l'autel disparaissait pour ainsi dire sous un amas de fleurs et de lumières. Le trône du célébrant, élevé du côté de l'Évangile, étaient d'une grande richesse.

Les deux héros de la fête, MM. Toussaint et Lacasse, occupaient des sièges à droite, près de la balustrade et ils étaient entourés des membres de leur famille. Ils reçurent la Sainte Communion tous deux, des mains du vénérable évêque de Sherbrooke.

LE DÛNER

Immédiatement après la messe, le secrétaire du comité invita M. le Surintendant de l'Instruction publique, le personnel de l'école normale Laval, les membres du comité d'organisation, l'association des instituteurs et les élèves de l'école normale à passer au jardin de l'évêché où M. Montminy, artiste distingué, photographia le personnel enseignant.

Puis on se rendit au réfectoire de l'école normale où un dîner succulent attendait les convives. A la table d'honneur, MM. Tous-

saint et Lacasse avaient à leurs côtés S. G. Mgr Bégin, S. G. Mgr Gravel, l'honorable G. Ouimet, Mgr Pâquet, Mgr Hamel, Mgr O'Reilly, Mgr Gagnon, Mgr Têtu. M. le Principal de l'école normale, M. le président de l'association des instituteurs, MM. les abbés Lessard, Gagné, etc., etc.

CONFÉRENCE PÉDAGOGIQUE

A deux heures, les membres de l'association des instituteurs de Québec se réunissaient en conférence dans une des salles de l'école normale Laval. L'honorable M. Ouimet, MM. les abbés Lasfargues, Lessard, Gagné, Gariépy, Fournier, Marcoux, MM. Nansot, Guay, Foucault et Gagnon, Frères de la Congrégation St Vincent de Paul de Québec, MM. les inspecteurs d'écoles Prémont, Vien, Bouchard, Ruel, MM. Toussaint, Lacasse et les autres professeurs de l'école normale Laval, MM. les abbés Thibaudeau et Fraser et les élèves ainsi qu'un nombre considérable d'instituteurs assistaient à cette séance. MM. N. Tremblay, C. Lefèvre et J. Ahern donnèrent chacun une conférence très pratique et dont M. le Surintendant a fait les plus grands éloges. L'honorable M. Ouimet, qui ne pouvait assister à la soirée, rendit hommage au zèle et à la persévérance de MM. Toussaint et Lacasse en termes des plus heureux.

Dans le prochain numéro de *l'Enseignement Primaire* nous publierons le procès-verbal de cette importante séance pédagogique.

LA SOIRÉE

La séance littéraire et musicale donnée dans la grande salle des promotions de l'Université-Laval couronna la splendide journée du cinquantenaire.

Nous laissons la parole au *Courrier du Canada* qui a publié un élogieux compte-rendu de cette soirée de gala :

« Les fêtes du cinquantenaire de professorat de MM. Toussaint et Lacasse ont été tout à fait grandioses, et la séance littéraire et musicale, donnée hier soir à l'Université-Laval, sous les auspices de l'association des

(1) Nos confrères de *l'Electeur* et de *l'Événement* ont également publié de très bienveillants comptes-rendus. Nous les en remercions au nom du corps enseignant.